

Domingo 14 de Diciembre de 1875.

Núm. 4,950.

LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO MONARQUICO CONSTITUCIONAL

Y DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Murcia 2 pts. al mes y 6 el trimestre; lo mismo fuera de la capital.—En Ultramar y el extranjero, 12 pts.

UN NUMERO DEL DIA 10 CTMOS. DE PESETA; ATRASADO 20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

CONDICIONES DE SUSCRIPCION.
Los pagos son adelantados.—No se admiten atrasados.—Las suscripciones empiezan los días 1 y terminan con los trimestres naturales.



PARIS, D. G. A. SAAVEDRA, RUE TAITBOUT, 55.

Suscripción abierta para el socorro de las familias necesitadas de Cartagena, fuera de su domicilio & causa de la insurrección cantonal.

Cuesta mensual por tres meses.

Suma anterior. 14973 rs

D. José Salasfranca. 60

Miguel Malo de Molina. 40

Donativo de Inocencio Lugo. 24

Id. de D. Joaquín del Pártido, por mandado del Sr. Gobernador. 500

Id. de D. José Casalins. 500

Id. de D. José Casalins. 200

D. Miguel de la Guesta. 20

Carlos Ruiz Benedicto. 30

Donativo de D. José Fresno. 1000

Cooperativa de Navodriza Fajardo. 40

D. José Crespo Pico. 40

Francisco Melgarejo. 200

José Melgarejo. 100

Suma y signo. 17,732

EDICIÓN IMPORTANTE.

Sabemos que, por excitación de algunos amigos, los respetables comerciantes de esta plaza Sres. D. Eduardo Martín Baldo y D. Francisco Nolla & hija, se encargan de realizar los pagos para cubrir el importe de 175 millones de pesetas en la pólizas correspondiente a los contribuyentes por territorial & industrial, de la capital y de los pueblos de esta provincia.

La veintaja que reportaran aquellos que se sirvan de la intervención de dichos Sres. Nolla y Martín, es un ahorro de 14. por 100 sobre la mitad del primer pago, y evitarse al mismo tiempo las molestias consiguientes para la adquisición del papel, y de las diligencias necesarias en las oficinas.

Este es nuestro concepto el único medio, da que los contribuyentes puedan disfrutar de las beneficios que les concede el gobierno, al establecer la forma de pago, por la instrucción publicada el 27 de noviembre último.

LA PAZ DE MURCIA.

En esta época de legalidad, publicidad y pureza en la gestión administrativa se ven onzas que hubieran hecho ruborizar a los carabineros del polaco jefe. Nos escriben de Archena que ciertos sujetos, que se dicen contratistas de los derechos de consumo en aquella localidad, andan cobrando y dejando al vecindario canarios y registros de casas, de ningún modo autorizados, pero, lvi. lby; siendo lo peor de todo que los vecinos no tienen medio de averiguar si existe semejante contrato, ni si las tarifas y forma de ejecución están realmente autorizadas por la junta municipal, porque al contrario, ni tarifas han visto la luz en el Boletín Oficial, ni se han publicado por tanto, ni se han expuesto en edictos, ni hay de ellas más noticia que la que pueden darlos que lograron verlas en la secretaría del ayuntamiento por propuesta de otra parte en las subvenciones que se pauchearon y no tuvieron efecto, ni sabiendo si después se habrán modificado. A la protestación de varios vecinos escuchando hace más de un mes que se les libraba certificación de dichas tarifas y condiciones de cobranza, no recibe respuesta ni del ayuntamiento ni del alcalde (que por cierto hasta se ha negado a dar resaldo de la instancia), y cuando los reclamantes gestionaron en la secretaría de ayuntamiento no se les otorgó más contestación que la de que no daban lugar a dudas, habiéndoseles además preventivamente que se abstendrán en la sucesiva distribución de sus altas dotaciones al municipio... da Archena. Si serán liberales aquellas ciudadanos!

Si Gobernadores no tendrá V. S. medios de impedir que cada alcaldía de lugarez sea un asilo que gobiernos & su antijo sin mas norma que su arbitrio? Si la ley ha de ser letra muerta, si la autoridad de un alcalde & la oligarquía de un municipio de ideas han de poder suprimir todas las garantías y precauciones administrativas que mejor ni peor absolutamente? Con el gobierno del Tercio aun habrá la ventaja de poder decirle efectivamente al virey & al capitán general, Sabemos que el vecindario de Archena ha reclamado lo contra tales abusos ante las autoridades provinciales, pero que va en trámite de un alcalde que, por lo que quiere, alba en su insulsa, jamás ha dado el menor motivo de descontento a la comisión provincial? Al menos, Sr. Gobernador, que se exijieren los hechos, que esto con un poco de

energía bien puede V. S. hacerlo por si se sentiríamos que no se resolviera a hacerlo, no solo por la razón y la justicia que resultarian desatendidas, sino hasta por el prestigio de V. S. a quien, por ser nuestro adversario en política no hemos de negar que lo tiene muy grande y merecido como hombre puro e incapaz de tolerar ciertos abusos.

Que no tengamos en Archena émulos de corporaciones de Murcia.

Debemos recordar a los incluidos en el reparto municipal de 1872-73 que tiene formado el ayuntamiento, que segun acuerdo del mismo al verificar el cobro del primer recibo debe descansarse lo que algunos pagaron por el reparto de quintas. Ese acuerdo lo tomó el ayuntamiento conservando la petición de nuestro director para hacer que cesara la designación que había por no haberse hecho efectivas las cuotas de los muchísimos que no pagaron el reparto de quintas.

En Ramón se celebró anoche *Zampa*, para el réquiem que ha alcanzado esta obra en otros teatros, ya por su fantástico libreto cuya fábula está escrita sobre una tradición italiana, ya por su excepcional música, no fueron suficientes para que conseguiera un mediano éxito. Esto no es de extrañar consideradas las condiciones de la compañía, pero si que la empresa haya contribuido a ello, desde luego y a no dudar, sin querer, por medio de su programa, en el qual ofrecía sorpresas, gracia, macavilla, espectáculo, apertura, transformación de una cámara, más de un edición por causa del incendio producido por el viento, una barca que consigue al pie de Camira, una estatua sobre su pedestal, y ni esto, ni la magnífica sinfonía de la obra, se ve ni se escucha, por lo que no se encuentra motivo para aplausos ni lágrimas, como tampoco para la repetición, lo cual habrá sucedido a uno dudarlo en otros teatros donde la interpretación y el apartado hayan correspondido al mérito de la obra. Por eso decimos que más que el desempeño, la empresa ha perjudicado el éxito con sus engaños y ofrecimientos no cumplidos.

El sugito que disparó un tiro a una vecina de la calle de Organizis fué puesto a buen recuento por el cuerpo de órden público.

Este cuerpo sigue completando su uniforme gracias a nuestro Sr. Gobernador y al celo éste de su jefe Sr. Valero, y se presenta de un modo digno y cualquier ha estado. Solo faltá que acabe de reorganizarse con licenciados de la guardia civil.

Se trata de dar cartillas a los sencillos para mejorar el servicio doméstico.

Ayer tarde, volvió una ladrana en el puente y según se nos dice no acudió ni un municipal, a pesar del aumento que ha tenido esa guardia. De qué sirven los individuos que ni siquiera hacen cumplir el bando se les vé? Imponiendo se puede faltar a las prescripciones de policía, pues si en el acto ni después molestan a nadie los municipales.

Hoy debe pasar revista el cuerpo de orden público.

Ayer cuando ayer publicó el Boletín Oficial los acuerdos tomados por el municipio de Murcia en junio, no retiramos las líneas que dirigimos al Sr. Gobernador, porque faltan los de cinco meses y porque faltan los de cuatro del ejercicio de 1871-72 no rendidas a pesar de estar ya corriente la época, en que si no se dan, pediremos también las del ejercicio de 1872-73 que está ya próximo a cerrarse definitivamente.

Consta por tanto que no cesarán nuestras reclamaciones interin la ley no quedo cumplida en todos sus extremos.

Ayer dió un avance mas la publicación de las actas de la comisión provincial insertando en el Boletín Oficial las del 10, 13, 17, 20, 21 y 23 de mayo último. Poco a poco se llegará al fin, pero nosotros no cesaremos en reclamar el cumplimiento de la ley interin no las veamos publicadas dia por dia y se eviten las habullas á que da lugar la malicia de algunas gentes que en todo quieren ver malos.

Entre los acuerdos de la comisión provincial publicados ayer vienen uno sobre del ayuntamiento de Butas, cinco referentes al de Archena, dos sobre el de Cottillas y Ninguno referente al de Murcia, cuando quizás paja que se metan en aquellos sean vigas en este.

No habiéndose rectificado, á pesar de nuestras observaciones, la tercera rectificación de la comisión permanente, es indudable que, conforme a la publicada en el Boletín Oficial del 19 de noviembre último, las raciones de cabida para suministros han de ser de 6 litros 9375 mililitros. Pues señor, adiós te; si no habrá equivocación no es de temer que, no siendo por impericia técnica, se occasionen otras en las cuotas prosperando los intereses de unos a costa de los otros que es lo que deseábamos evitar; y después de todo, el que no esté muy versado en el sistema métrico decimal que lo curse, que la comisión tampoco está, por lo visto, en el caso de guardar consideraciones al que no conozca bien lo que aprenden los niños en la primera enseñanza. A nosotros, agenos á la especialidad y reconociendo la mayor competencia de la comisión permanente para estimarla, nos parecen siempre 15 litros 375 mililitros mucha medida para una ración, pero todavía nos chocan más que en un documento oficial se usara a sabiendas la frase sobreayuda, que ha sido la que se ha empleado una y otra vez, y a quién no ha de chocar mientras no prevalezca y se generalice la forma de expresar cantidades, escogida por la comisión provincial, que se da 1 metro 125 centímetros en vez de 2 metros 25 centímetros? Pero, nadie, nadie cada uno es dueño de expresarse como mejor le parezca; es cuestión de gusto literario y no hemos de negar á la comisión el derecho de tener el suyo cuando nadie se lo ha disputado á los que tan ampliamente han usado de él, como Roque Barcia y el famoso cultivador y entomista del género lagartereo. Queda sentado que a ración de cabida ha de ser en este provincia de 6 litros 9375 mililitros, segun ha tenido a bien determinar la comisión permanente.

¿Qué dirá a esto nuestro particular amigo el diputado provincial y entendido professor de matemáticas, autor de las tablas de reducción de esta provincia, don Bernardino Sánchez Vida? Dirá que no es extraño que no se halla agotado aún la primera edición de su obra. Dirá.... igualquier puede deducir lo que dirá de su contenido los diputados de la permanente.

Ayer publicó el Boletín Oficial el extracto de los acuerdos tomados por el ayuntamiento de MURCIA en el mes de JUNIO último, el cual fué aprobado en sesión del dia 1.º del actual DICIEMBRE, segun consta en el mismo.

Aunque ya ha pasado la oportunidad para dar a conocer dichos acuerdos, haciéndose ilusorio por tanto el espíritu del art. 104 diremos que según ellos se rebajaron 125 pesetas de las 500 que debía abonar José Antonio Gómez por el arrendamiento del salón del teatro; que en la vacante del cargo de síndico que dejó D. Evaristo Llanos se nombró a D. Rafael Sánchez de León; que también se rebajó al arrendador de la plaza y puestos públicos 32½ pesetas 30 céntimos por los perjuicios que sufrió con la sublevación del 26 y 27 de noviembre de 1872, pero no se dice que se acordara exigir más de Antonete, que fué el causante; que por igual motivo se bajó también al arrendador de la pescadería 50 pesetas 60 céntimos; que se acordó abonar 323 pesetas 75 céntimos por la composición de fusiles y el pago de 30 cartucherías á Juan Cid; también se acordó abonar a don Silvestre Robles 500 pesetas á cuenta de mayor sueldo que corresponde á la testamento de D. Gregorio Santa ó por traspaso de un céntimo contra el ayuntamiento que tiene la sociedad La Activa por sustitución de quintos, y por último que se acordó abonar á D. José Pino y Viva de 257 pesetas 20 céntimos de los medicamentos que suministró en febrero.

El reconocimiento de la república española por los Estados Unidos ha tenido por epílogo la cuestión del *Virginia*. Al reconocimiento de la república española por los Estados Unidos ha seguido la prisión de nuestro cónsul y el abatimiento de nuestra bandera.

Ahora ha sido reconocida oficialmente la república española por la de Venezuela, donde tantas simpatías tiene y donde tanto apoyo ha encontrado la insurrección cubana. Queremos esperar que el acto que

tuvo lugar ayer no tendrá el mismo triste desenlace que el reconocimiento de los Estados Unidos y la república de Honduras: un nuevo conflicto ó una nueva ignominia.

El renombrado escritor Sr. D. Ramón Campoamor está escribiendo una obra de enyo pensamiento se hacen grandes elogios.

El domingo se celebró en Granada una numerosa reunión, bajo la presidencia del alcalde y del gobernador militar, para constituir en aquella ciudad la sección de la Cruz Roja, declarándose constituida.

Ha sido admitida la dimisión que el brigadier D. Manuel Azcárraga presentó del cargo de jefe de estado mayor del cuartel general del ejército que sitúa á Cartagena.

El Consejo supremo de la Guerra ha desechado por unanimidad la petición del general Navarro, en que solicitaba se le concediese la etapa de San Fernando con pension de 40.000 rs. Es un hecho que hace honor á la independencia de aquella a su cuerpo; tanto más, cuanto que se trata de su presidente, amen del ejefe superior militar del partido dominante.

Siguen con extraordinaria actividad los trabajos para la organización de la milicia nacional. En la mayor parte de las provincias se han verificado ya las operaciones á que se refiere el art. 2.º de la ordenanza.

Do Murcia nada sabemos.

En Córdoba se ha descubierto la falsificación de sellos de 10 céntimos procedentes de Sevilla. Aun hemos de ver cristiano que falsifique hasta las puertas de Despeñaperros, Morelos, Monte Sacro y Atalaya hicieron algunos disparos durante el día sin resultado.

El comandante militar de Cáceres ha participado que la facción Luengo se ha instalado en la provincia de Toledo, activamente persiguiendo por fuerzas de caballería y guardia civil.

Las noticias que se reciben del Norte confirman que la acción sostenida el jueves próximo pasada por el general Moreno en las alturas de Velilla ha sido una verdadera victoria para nuestro valiente ejército, que después del combate se hizo dueño de formidables posiciones ocupadas por el enemigo al cual se le causaron muchas bajas.

La Correspondencia debe acordarse de que, según dice en una zarzuela basta, Cárbo-Magno tenía guardia de caballería en el pasamano de la escalera.

La Correspondencia es capaz de formar nuestra escuadra en la Puerta del Sol, con la misma facilidad que la caballería en las salas de la presidencia.

Parece que se va á dar el carácter nacional á la subversión abierta con objeto de socorrer á las familias pobres, víctimas del caudilloismo en Cartagena, y que el gobierno encabezará la lista oficial con 4.900 pesetas.

El arzobispo de Valencia va á ser nombrado y lleno. Con este motivo irá a Roma, hospedándose en el palacio de la embajada de España. Lo celebramos y no lo estrenamos.

Una comisión de la Cruz Roja se presentó el jueves a todos los señores ministros á invitárselos para que se sirvan asistir á la bendición de banderas, que por igual motivo se bajó también al arrendador de la pescadería 50 pesetas 60 céntimos; que se acordó abonar 323 pesetas 75 céntimos por la composición de fusiles y el pago de 30 cartucherías á Juan Cid; también se acordó abonar a don Silvestre Robles 500 pesetas á cuenta de mayor sueldo que corresponde á la testamento de D. Gregorio Santa ó por traspaso de un céntimo contra el ayuntamiento que tiene la sociedad La Activa por sustitución de quintos, y por último que se acordó abonar á D. José Pino y Viva de 257 pesetas 20 céntimos de los medicamentos que suministró en febrero.

Han sido nombrados y jefes del general López Domínguez, el comandante D. Miguel Roldán y los capitanes D. Fernando López Domínguez y D. Braulio Sandoval.

Hemos recibido el número 5 de La Buena Nueva, periódico dirigido por D. Abdón de Paz, cuyo sumario es el siguiente:

Revista general, por Hortensio.—El Protestantismo, por D. Abdón de Paz.—Teatro Griego (concierto), por D. Leopoldo Augusto de Cueto.—César y náda, poesía de Lope de Vega.—María, por D. Bernardo López García.—Un rincón de sol, por D. Amalio Gimeno.—Pensamientos.—Miscelánea.

En el despacho de nuestro periódico hoy de venta vigésimo de billete del sorteo de grandes premios de la lotería de la Habana que se verá el 18

del corriente. Su precio 100 rs. El premio mayor 10 millones.

En el establecimiento de LA PAZ se ha recibido nuevo surtido de almanques ilustrados, entre ellos los de la Risa, Chistes, Hispano americano, Ómnibus, y Bufo, debidos á nuestros primeros ilustradores y principales dibujantes.

De las obras dramáticas de D. Ramón Campoamor se halla en venta en el establecimiento de la calle de Zoco, una variada colección y además las Polémicas con la democracia a propósito de La fórmula del Progreso de D. Emilio Castellar, refutación al credo democrático, etc. etc., por D. Ramón de Campoamor, segunda edición aumentada.

El calendario más en uso en todos los despachos y oficinas, que es el Americano, se puede obtener en el establecimiento de LA PAZ al gusto de cada uno, pues la abundancia y variedad colección que hay permite eseogelos. Se advierte que nadie tiene que ver con dicho establecimiento los que en ambulancia llevan repartidores á otras personas.

ULTIMA HORA.

Del gobierno civil se nos remite hoy el siguiente telegrama:

el ministro de la Gobernación a los gobernadores.—Las noticias recibidas en el día de ayer son las siguientes:

El General en jefe de las fuerzas

GUERRA CIVIL.

MINISTERIO DE LA GUERRA.

Extracto de los despachos recibidos en este ministerio hasta la madrugada del día de hoy.

Valencia. — El general en jefe de las fuerzas que operan frente a Cartagena, manifestó haber recorrido en el día de ayer la linea de bloques de dicha plaza hasta Roche, y que los fuertes de Despíperos, Moros, Montesa y Atalaya han hecho algunos disparos durante el día sin resultado.

Andalucía y Extremadura. — El comandante militar de Cáceres participa que la facción Linares ha intentado en la provincia de Toledo activamente perseguida por fuerzas de carabineros y guardia civil.

Cataluña. — El general en jefe de parte de haber llegado a Maresma sin novedad el convoy que se dirige a Berga.

No se han recibido más partes relativos a la insurrección carlista y cantonal.

Gaceta (Interior). — Pequeñas partidas mal armadas han recorrido en los últimos días parte de la provincia de Toledo, que confina con la de Cáceres.

En varios pueblos del Ampurdán habitanza ayer fuerzas carlistas.

Anocheció descubierto el tren de mercancías núm. 54 en el kilómetro 72, entre Junguera y Hamanes, sin que hubiera desgracias personales.

Según telegramas de Irun, la acción sostenida el jueves por el general Moriones en las alturas de Vélezbaita ha sido una verdadera victoria para nuestro valiente ejército, que después de un rudo combate se hizo dueño de formidables posiciones ocupadas por el enemigo. Hubo sensibles perdidas, pero el éxito fue completo y se salvó Tolosa.

Ayer la columna Loma rechazó á la facción Alzaga. En el primer momento creyóse mayor el número de heridos. Fueron conducidos a Irun 170, leves en general. El gobernador adoptó medidas estrictas para acudir a las necesidades de los pobres heridos, y moros a éstos y al apoyo del ayuntamiento y vecindario, han sido provistos en cuatro horas dos hospitales de sangre con 500 camas y abundantes suministros.

El Gobierno. — La cifra de heridos es de 170, según el reporte del doctor Moriones.

Las conversaciones de la tarde han versado sobre un encuentro que parece se ha librado ayer entre las tropas del general Moriones y diferentes facciones carlistas.

El encuentro, según nuestras noticias, ha tenido lugar cerca de Andoain, hacia donde se oía desde San Sebastián ayer, un fuerte cañón.

Bastantes heridos del ejército habían llegado ya a San Sebastián; pero como no se tienen más noticias, deben esperarse los pormenores para apreciar esta jornada, en que las tropas liberales, sin duda alguna, se habrán conducido con la bravura que les es propia.

Los veteranos de la guerra civil recordaban esta tarde, que en las cercanías de Andoain se libraron diferentes batallas, no siempre favorables para el ejército cristiano.

Las noticias más recientes daban al general Moriones en Anquain.

Diario Español.

Parece que el Gobierno ha recibido un telegrama del atalde de Irun, manifestando haberse oido ayer fuego de cañón y fusilería, y haber sabido, con referencia a viernes llegados de San Sebastián, que en aquella plaza habían entrado algunos heridos.

Como este parte es de referencia y no ha llegado á la autoridad municipal de Irun por un conducto oficial, deben aceptarse con toda reserva estas noticias, que por otra parte no tendría nada de extraño fuese ciertas, atendiendo las posiciones que los carlistas ocupaban no hace mucho en los alrededores de la capital de Guipúzcoa.

En los centros oficiales se desmienten los rumores que respectan á un descalabro sufrido por las tropas del general Moriones, han corrido esta tarde.

El general en jefe continuaba en Andoain, y sus soldados ocupaban las mismas posiciones que ayer.

Correspondencia:

Los rumores que esta tarde han circulado por Madrid sobre incidentes empieñados y sangrientos en el Norte, no tienen fundamento alguno oficial. En los centros gubernamentales no se tienen noticias de esos encuentros nuevos. Lo único conocido es lo que ya ha publicado la *Gaceta*, si bien sería posible que pronto se conozca algún otro hecho de armas, toda vez que nuestras tropas estaban resueltas á atacar a las facciones si éstas se decidían á enfrentar.

Bandera Española:

Tampoco ayer, según se nos asegura, se han escuchado notícias en los despachos oficiales del general Moret, y quedándose que éste ha continuado desde Andoain su movimiento de aproximación a las facciones con las que se da de esperar tregua, muy en breve, ya encontró.

En el salón de conferencias circulaban esta tarde rumores algo tanto graves sobre laudos ocurridos en el Norte.

La Prensa:

A pesar de las noticias que han circulado esta tarde respecto a ciertas confrontaciones que se dice haber experimentado el general en jefe del ejército del Norte en su marcha á Tolosa, en los círculos ministeriales se nos ha asegurado que todos los despachos enviados por el general Moriones son satisfactorios.

La Discusión:

No se han recibido del Norte noticias

de interés posteriores á las que ya conocen nuestros abonados, y aunque en un telegrama de ayer tarde se decía que se oía fuego hacia la parte de Tolosa, lo cual incluía á creer que se hubiera tratado un nuevo combate entre el ejército del general Moriones y el grueso de la facción, á la hora en que escribimos estas líneas no hay noticia alguna que corrija aquella hipótesis, que, sin embargo, es verosímil y puede confirmarse.

Eco de España:

Ya se tienen noticias oficiales del Norte sobre el resultado del combate que debe haberse librado ayer en las minas de Andoain.

Según un telegrama del alcalde de Irun, fechado anoche, se había oido vivo fuego de fusilería y artillería hacia Andoain, y estaban entrando en San Sebastián hombres del ejército. Como después de este telegrama no se ha recibido ningún otro, a pesar del tiempo transcurrido, se han hecho suposiciones de todo género sobre el éxito del combate.

Entre los rumores que han circulado figura el de haber sido herido el brigadier Padilla. Sentimos que se confunde esta noticia, y nos alegramos de que las que con ansiedad se esperan sean favorables a nuestro ejército.

El Diario Valenciano:

Parece que el dia 6 el cura de Flix, al frente de unos 300 hombres facciosos, acompañó hasta Gandesa al titulado general Palacios, quien parece se ha encargado del mando de las partidas que recorren aquella cuadrilla.

En Ganzá, Panera tomó ayer en Gandesa un trineo de contribución.

Por diferentes conductos tememos confirmada la noticia de que ayer se oí un autrido fuerte de fusilería por la parte de Vilardona y Armentera. No hemos podido hasta ahora averiguar la causa.

El dia 6 se reunieron en Gandesa las partidas del cura Flix, Sagasta y Pareda, formando un total de 1.800 hombres con unos 60 caballos, saliendo el 8 para Cherta. Atacaron el cabecilla Palacios, saliendo este luego con la partida Segarra y Blanca Unida, al parecer con el propósito de reunirse con Valles.

Un amigo nuestro, legado ayer de Valles, nos asegura que una columna compuesta del batallón franco que manda Guilleumet y sus 180 compañías del batallón cazadores de Reus, trabó ayer un reñido combate entre Santa Coloma de Queralt y Pont de Armentera con una partida carlista, que se decía ser la del cabecilla Trastany. El fuego pareció durar unas dos horas, sin que hasta ahora se sepan detalles sobre dicha acción, que ha sido favorable para los republicanos.

Según nuestras noticias, y creemos con ello no infringir las disposiciones vigilantes sobre la prensa, las fuerzas carlistas que manda Valles, se encontraban ayer tarde en Gestalgar, donde también era esperado Cucala con las suyas. Sin embargo de ello, el primero continuó su marcha al Villar del Arzobispo, lo que parece indicar una reconciliación de fuerzas carlistas en el distrito de Chelva, a cuya población ha llegado ya, de vuelta de su expedición, Santes, al frente de su partida.

La expedición, pues, que procedente de Macstrac, ha tocado las puertas de la capital, por decirlo así, ha logrado terminar, al parecer, en las montañas de Chelva, sin tener encuentro alguno.

El Imparcial:

Hasta ayer no se había informado de la situación de la guarnición de Oyarzun. — El general Moriones continuaba ayer mañana en Andoain.

El cabecilla Llorente continúa fortificando La Guardia, construyendo vestuario y activando la recluta de aquellos pueblos.

La estación de Beaso, fue incendiada por dos soldados carlistas, que sorprendieron al único guarda que estaba en la estación.

El cabecilla Pascual con 300 hombres se ha internado en la provincia de Teruel; Mir con 80 sigue recorriendo varios pueblos de la Plana, habiendo destruido algunas estaciones y llevándose en rehenes a vecinos de Almazora.

— Leemos en el *Eco de la Costa* de Mataró:

«Los facciosos han continuado sus hostilidades por la vía férrea.

No contentos con haber incendiado durante la semana anterior las estaciones de Tordera, Empelme y Silla, estos últimos días han reducido también á cenizas las de Riudellots y Fornells, y varias casillas de los guardas; de modo que desde Tordera á Gerona no queda más estación servible que la de Cadaqués de Malavella.

Los trenes continúan llegando hasta Blanes; pero si no se toman series medidas para garantizar el servicio, mucho nos tememos que el día próximo pasado la paralización sea totalmente completa.

— El dia 9 se presentó cerca de Zizur (Burgos) una partida carlista de 12 hombres a cargo del cabecilla Chaperre. Según nuestro correspondiente, el objeto que se proponía esta partida era apoderarse de los caudillos del motín de Setiembre, excepción hecha de los republicanos, á ofrecerse al servicio de una dinastía, que según gráfica expresión vertida por ellos, fue barrida con espaldas, anulada después por ellos, y combatida y rechazada siempre que la ocasión se les ha presentado propicia para hacer alarde de su antidinastismo borbónico?

— Pero aun pudiendo ir más allá, pues aún en la hipótesis de que por una de esas aberraciones que tan frecuentes son en los hombres políticos modernos, y á las que aludimos antes, se declarasen partidarios de la restauración alfonsina, cualquiera de los partidos procedentes del trastorno de 1868, y que hoy se hallan alejados del poder, sería digno ni decoroso siquiera que la casa de Borbón, que el partido moderado, aceptase tal alianza de aquellos que arrojaron á España á Escrivá, á esa misma casa de Borbón?

— Las facciones santas y gaudala se encontraban ayer en la localidad de Júcar, cerca de Jorquera. En Albacete hay gran actividad y se han tomado las precauciones debidas para proteger la población y la vía férrea contra cualquier golpe de mano.

— En estos dos últimos días algunos grupos de latro-facciosos mal armados han recorrido la provincia de Tolosa, por la parte que confina con la de Cáceres.

— Se han adoptado las más eficaces disposiciones para impedir por la frontera de Portugal la entrada de todo efecto destinado a los facciosos.

— Parece que desde Amberes se remi-

ten grandes y frecuentes remesas de armas con destino a algunos pueblos cercanos á la frontera española.

Dícese que Gamundi y Palacios se hallan en Cherta. Piñol (s) Panera parece que recorre los pueblos de Valencia con el objeto de familiarizarse con él, y que debía pasar el cura de Flix á hogar.

— El convoy que ayer se dirige a Berga no ha llegado todavía á esta población, aunque ha pasado el Brus.

— Según participa el comandante general de Gerona, el convoy que se dirigía á Berga ha llegado Maçanet.

SECCIÓN OFICIAL.

Por la Presidencia del Poder ejecutivo, se publica el siguiente

DECRETO.

Artículo único. — Se crea en Madrid una Junta, presidida por D. Nicolás Subercase y Alonso, Presidente de las Cortes Constituyentes, con el objeto de promover por cuantos medios estén á su alcance, una suscripción nacional, cuyos productos se destinarán a auxiliar las empresas que causa la insurrección de Cartagena.

— También se nombran los vocales que han de componer esta junta.

— Se dispone que el teniente general D. José de Santu Pau, ceso en el cargo de capitán general de Aragón.

— Se nombra para este puesto el capitán de campo D. Agustín Burgos y Sherman.

— Se nombra capitán general de Burgos al mariscal de campo D. Blas Infante, a Garro y Mass, y de Granada al teniente general D. Gabriel Biedrón.

— Por el ministerio de la Gobernación se dirige una circular á los gobernadores, referente al ingreso en ésta de los motores de la reserva.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

PARÍS 12. — *El Diario Oficial* publica una decisión del ministro Mac-Mahon consistente en la pena de muerte impuesta al marino Bazzano por el comienzo de guerra de Trianon en 20 años de detención y dispensando de las formalidades, pero no de los efectos de la degradación militar.

El periódico *Le Moniteur Universel*, anuncia de buen augurio que la guerra se acopiará en base la República española.

FLORENCIA 12. — Se han verificado algunas protestas y consecuencia de manifestaciones populares contra los jesuitas.

LONDRES 11. — En la Bolsa se han cotizado:

Consolidado inglés £ 92 1.875
Estados españoles a 18 1.8

Decididamente los partidarios de la restauración alfonsina se han quedado completamente abandonados en el campo de la política.

Si ilusiones pudieran abrigar alguna dia, no hace mucho por cierto, de que sus propósitos en favor de aquella causa concentrarían simpatías en los hombres más conservadores del motín de Setiembre, no debe quedarse ya duda alguna de que aquellas ilusiones han sido completamente desvirtuadas, no solo por las terminantes declaraciones dinásticas de constitucionales y radicales, sino por los proyectos de alianzas que se atribuyen á los últimos con los primeros.

Y no podrá ser de otro modo, decentemente pensando, por más que estemos acostumbrados a presenciar alianzas monstruosas y aterradoras, más monstruosas aún en materia doctrinal ó de principios políticos.

Y no podrá ser de otro modo, decentemente pensando, por más que este periódico estuviese mejor informado que los demás, pero la *Gaceta* de hoy, en su sección no oficial, no solamente asegura la realidad del combate, sino el triunfo de las armadas republicanas. Ahora bien: ó *La Correspondencia* ha dicho lo que no es, ó no es lo que dice la *Gaceta*.

— ¿En qué quedamos, pues?

—

Se atribuyen al general Lopez Dominguez, las siguientes frases: «Celebrar la noche de Navidad dentro de Cartagena.»

— Esto nos recuerda la frase no menos célebre de cierto general inglés antes de empezar la guerra de Crimea, que dijo: «Al primer canazo entramos en Sebastopol.»

— Pero aun pudiendo ir más allá, pues aún en la hipótesis de que por una de esas aberraciones que tan frecuentes son en los hombres políticos modernos, y á las que aludimos antes, se declarasen partidarios de la restauración alfonsina, cualquiera de los partidos procedentes del trastorno de 1868, y que hoy se hallan alejados del poder, sería digno ni decoroso siquiera que la casa de Borbón, que el partido moderado, aceptase tal alianza de aquellos que arrojaron á España á Escrivá, á esa misma casa de Borbón?

— Las facciones santas y gaudala se encontraban ayer en la localidad de Júcar, cerca de Jorquera. En Albacete hay gran actividad y se han tomado las precauciones debidas para proteger la población y la vía férrea contra cualquier golpe de mano.

— En estos dos últimos días algunos grupos de latro-facciosos mal armados han recorrido la provincia de Tolosa, por la parte que confina con la de Cáceres.

— Se han adoptado las más eficaces disposiciones para impedir por la frontera de Portugal la entrada de todo efecto destinado a los facciosos.

— Parece que desde Amberes se remi-

Por eso hemos dicho y repetimos que, pensando decentemente, no deben esperar los partidarios de la restauración alfonsina el apoyo de ninguno de los partidos que se amalgamaron hace poco más de cinco años para derribar las instituciones en aquella época existentes.

Por eso hemos dicho y repetimos, que el partido alfonsino ha quedado completamente solo en el campo de la política, saltándose, añadir que el abigarrado esperanza acerca de una restauración, en aquel sentido es, hoy por hoy, alimentar un sueño que está muy lejos de la realidad; porque, proclamando de que don Alfonso-rey, nada resolvería, dadas las circunstancias en que se halla el país, políticamente considerado, tampoco sus escasos partidarios se hallan en con ilusiones ni cuentan con elementos para hacer triunfar su candidatura, rechazada en el campo de las ideas, en el de las instituciones y en el de la educación política.

— A los robos, ó más bien saqueos que han tenido lugar en varios pueblos, y de los cuales hemos dado cuenta, tenemos

me una piedra, asociado con uno de
esos vampiros socios que las echan
de banquitos. **El juez de nego-**

ciencia de los tribunales de car-
petas o bonos o como sea al
tipo del 9 por 100. Como esos
peones son los que sirven para pagar
la mitad de la contribución forzosa
impuesta por el Sr. Pedregal, ha
resultado que el dicho señor federal
a quién nos referimos al principio, ya
ha despedido lo que quería que fues-
se el centavo y poco más 100, con
que qué tal? Apelación pueblos de
este señor federal, a enriquecerlos
en poco tiempo.

Según un colega, el Gobierno ha

ultimo una operación de crédito

que estaba pendiente con la casa

Roselló, por medio de la cual

ingresarán en las arcas del Tesoro

25 millones de reales con garantía

de pagarés de las minas de Almu-

den a un tipo de 9 3/4 por 100.

No lo creemos.

Un periódico casi ministro, dice

que el Sr. Rojas, embajador de Ve-

necuela en esta capital, se halla

completamente autorizado por su

Gobierno para parar á España con-

siderables cantidades que le atienda

a aquella República americana.

Si esto es cierto bien puede el se-
ñor Pedregal con esos cuartos pa-

gar á las clases pasivas de proximidad

los meses que se les acoden,

y á las de Madrid el mes atrasado

que se les debe.

Ayer mañana se le presentó

al ministro de la Guerra, un se-
ñor del regimiento de Iberia y de

de artillería, que se escapó

de Cartagena en la noche del 9 de

mes.

Por ellos se ha sabido que aquél

hacía días es un montón de churros

que se hallan completamente arrin-

nadas las calles de San José, Artes

Amel, Duque, Cuatro Santos, Mel-

cedo y San Francisco, que solamente

quedan dentro de la plaza seiscientos

soldados del regimiento de Iberia

y trescientos de Mendigorría, y

que hay previsiones para unos ocho

meses.

La guarnición pasa todas las no-

ches en las murallas, y el General

Ferrero hace más que animarla

levantando su espíritu y ejerciendo

la resistencia.

La escasez de municiones es ma-

yor, especialmente de los proyectiles

de 3, 4, 5 y 6 kilos, que quedan du-

chos muy pocos.

Contraeras se ha convertido en vi-

sitador de cárceles; se dice que no

para de hacer visitas á Pernas y á

Carreras, presos por orden suyo.

Con referencia á un telegrama

privado recibido ayer en Madrid,

asegura que los españoles resi-

dentes en Nueva-York han sabido

con extrañeza y profundo senti-

miento la noticia de la acuerdo

en el asunto del *Caravaca*, apre-
ciamos en los momentos en que la

opinión se reaccionaba en favor de

España de un modo decisivo en

aquella importante capital.

El telegrama parece que indica

que dos senadores de los más nota-

bles han reprobado públicamente las

reclamaciones hechas al Gobierno

de Madrid, calificándolas de des-

honrosas, por considerar que siem-

prejuega la defensa de los piratas, y

que han calificado de ligereza el

hecho de haber dado por supuesto

que el barco fuera norte-americano

asegurando que el presidente

de su abanderamiento era apácrifo.

Añade el telegrama que el popu-

lo norte-americano había lleva-

do a cabo actos de guerra tan

graves como el de echar á pique

una gabarra con 200 toneladas de

carbon, para impedir á nuestro fra-

grata *Arapiles* la salida del puerto

donde estaba careñándose; y se

añade, por fin, qué la oficialidad de

la fragata ha protestado energíca-

mente del hecho por medio de *El*

Cronista.

Con muchísima razón, dice un

periódico lo siguiente:

«El reconocimiento de la Repú-

blica por los Estados Unidos, se ha

hecho por epílogo de la victoria

al reconocimiento de la República

de Venezuela, la Segunda pri-

mera de nuestro país.

Ayer fué reconocida oficialmente la Re-

pública española por la de Venezuela, don-

tantas simpatías tiene y donde tanto

se ha encavado la insurrección en

bebas. Queremos esperar que el efecto que

nos haga a nosotros es que se crean

que el resultado es favorable.

Hoy recibió la Carta que impone

la continuidad de la

rebelión.

Hechos recibió la Carta que im-

pone la continuidad de la

rebelión.

Hechos recibió la Carta que im-

pone la continuidad de la

rebelión.

Hechos recibió la Carta que im-

pone la continuidad de la

rebelión.

Hechos recibió la Carta que im-

pone la continuidad de la

rebelión.

Hechos recibió la Carta que im-

pone la continuidad de la

rebelión.

Hechos recibió la Carta que im-

pone la continuidad de la

rebelión.

Hechos recibió la Carta que im-

pone la continuidad de la

rebelión.

Hechos recibió la Carta que im-

pone la continuidad de la

rebelión.

Hechos recibió la Carta que im-

pone la continuidad de la

rebelión.

Hechos recibió la Carta que im-

pone la continuidad de la

rebelión.

Hechos recibió la Carta que im-

pone la continuidad de la

rebelión.

Hechos recibió la Carta que im-

pone la continuidad de la

rebelión.

Hechos recibió la Carta que im-

pone la continuidad de la

rebelión.

Hechos recibió la Carta que im-

pone la continuidad de la

rebelión.

Hechos recibió la Carta que im-

pone la continuidad de la

rebelión.

Hechos recibió la Carta que im-

pone la continuidad de la

rebelión.

Hechos recibió la Carta que im-

pone la continuidad de la

rebelión.

Hechos recibió la Carta que im-

pone la continuidad de la

rebelión.

Hechos recibió la Carta que im-

pone la continuidad de la

rebelión.

Hechos recibió la Carta que im-

pone la continuidad de la

rebelión.

Hechos recibió la Carta que im-

pone la continuidad de la

rebelión.

Hechos recibió la Carta que im-

pone la continuidad de la

rebelión.

Hechos recibió la Carta que im-

pone la continuidad de la

rebelión.

Hechos recibió la Carta que im-

pone la continuidad de la

rebelión.

Hechos recibió la Carta que im-

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: por un día á 10 céntimos de peseta la línea; por 2 á 6; por 3 á 5; por 4 en adelante á 4; los blancos y letras mayores del tipo ordinario se contará por el espacio que ocupen.—Toda inserción en la primera página, excepto los comunicados, se cobra á doble precio que en la de anuncios.—La línea de comunicados desde 25 céntimos de peseta hasta 3 pesetas.—A los suscriptores de más de trimestre se les rebaja el 25 por 100 de todos los precios.—Los pagos se hacen el primer día de publicación.

ANUNCIOS.

Boletín religioso.

Libros de misa.—S. Eusebio ob. y ms. y s. Valeriano ob.

El martes s. Valentín mr. y santa Adelaida emperatriz.

Jubileo.—Natividad en la iglesia de la Purísima y en la de las reliquias de S. Antonio, y el martes en la de las Capuchinas y en las de S. Antonio.

Cultos.—Mañana á las 10 y mediodía se celebrará en la iglesia de los religiosos de S. Antonio, Misa solemne y sermón en honor de Nuestra Señora compatriota la Santísima Virgen con el António de las Mercedes, predicada al Sr. D. Juan López Clares, habrá misa rezada además, á las 8 y media, 10 y 12 y 14 después de las de 8 y media se fácerá la novena del Divino Corazón; lo demás como los días anteriores.

El martes á las 9 media misa rezada en el S. D. M. expuesto, por las religiosas de dicho templo y propias señoras nombradas en comunión para rezarán estos cultos, y otra misa á confirmación, aplicada por las señoras de las citadas congregaciones que se hubiesen esmerado en el mejor desempeño de las mismas.

Mañana terminará en el templo de la Purísima la función y misa en honor dedicado a la Inmaculada Concepción, predicada en la función D. Idefonso Montesinos y asistirá el ayuntamiento. El miércoles se celebrará á las 10 de su misa funeral por los asociados difuntos y por los padres de los socios protectores, aplicándose en su favor de sus almas todas las misas que se celebren.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE ROMA.

Sorprendentes y graciosas fancion intermedios y espectáculo y aparte, para hoy domingo 4 de diciembre de 1873, á 16.30 de la noche, 6^a de abono.

D. después de la sinfonía tendrá lugar el drama lírico fantástica, en 3 actos y verso, titulado:

Zampa ó la esposa de mármol.

Matrícula general 3 rs.—Id. el

para 2.—

ANUNCIOS.

LA RICA ESPECIAL

Y ACREDITADA

Pase de Gotillas

se vende en el Café d' Comercio, al precio de 10 rs. caja del cuarto de arroba.

ESTABLECIMIENTO FARMACÉUTICO.

LA VENDESA

Curación instantánea de los más dolorosos dolores de encuelas.—Gomeras de la dentadura y los oídos.—Dentista, etc. en España, Riva L. Tovar y C. Madrid, 16, piso. Madrid.

Murcia, en el establecimiento de P. Paz, Zoco, 5, y D. Manuel Martínez, Platería, 9.

LA VULNERINA

MAUREL tan apreciada del público y que ha obtenido los honores de un informe especial de la Academia de Medicina, es el mejor medicamento para curar las heridas recientes, varicelas, quemaduras, contusiones, heridas varicosas, hemorragias, empáemas, picaduras de insectos venenosos, serpientes, etc.; es un antipústula tan poderoso que preserva de las epidemias y del contagio.

A ejemplo de la Hidrocerausina moderadora de la respiración, y que quita el mal olor, evita la obesidad. Ya no se vende por mayor. Rue d'Enghien, sin exclusivamente casa del inventor y propietario M. MAUREL, rue Godot de Mauroy, 7, PARIS. En Madrid, por mayor. Agencia francesa, Sordo, 51. En Murcia, don Lucas Serrano y D. P. Leante, 12-11.

CALENDARIOS PARA 1874.

En el establecimiento de LA PAZ se encuentran los zaragozanos de Castillo á 2 y 4 céntimos uno; el de la Risa á 1 rs., el Hispano-americano á 4 rs., el de Omnibus á 4 rs., el de los Chistes á 4 rs., el Cómico á 2 rs., el Bufo á 2 rs., Calendarios americanos, á cada 3 rs., hasta 14 según su magnitud.

Libros en blanco de todos tamaños y clases, a precios extraordinarios en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

ENFERMEDADES DE LA GARGANTA DE LA VOZ Y DE LA BOCA

Curan los padecimientos de la garganta, las extinciones de la voz, las inflamaciones de la boca y las que provienen del tabaco y del mercurio; son útiles a los predicadores, oradores, y cantantes. En PARÍS, DETHAN, faubourg Saint Denis, 90.—En Madrid, Agencia francesa, Sordo, 51. En Murcia, Martínez y D. Lucas Serrano.

ARBOLES FRUTALES DE TODAS CLASES

DE BUENA CALIDAD.

Naranjos de pie de limón, de pie de piñón, pinos doceles, cipreses, avellanos, almendros, palmeras, plantones de morera, granados e agaves, etc., etc., precios móricos y convencionales.

También se arrienda un local grande propio para almacén ó depósito Calle de S. Andrés, núm. 9, casa de D. Luis Molina. P.—10—4

GRAGEAS DE PIROFOSFATO DE HIERRO Y CAL TONICO-RECONSTITUYENTES

Las grageas de pirofosfato de hierro y cal, preparadas por Pino y Vivo, pueden emplearse, con preferencia á todo otro ferruginoso, en todos los casos que esté indicada esta medicación, tales como la anemia, clorosis, leucorrhea, escrófulas, enflaquecimiento, debilidad, dolores, de estómago, gastralgias, acciones nerviosas y en general siempre que sea necesario reconstituir la sangre alterada por algún padecimiento, por el trabajo ó por debilidad de constitución.

Único deposito: Murcia, antigua botica de Vivo: Pino y Vivo, sucesor, Trapería, núm. 1. 130—133

REGENERADOR DE LOS CABELLOS.

Esta loción restaura los cabellos blancos á su color original.

NO ES TINTA

pero penetra en las raíces del pelo y por consiguiente son graduales sus efectos. Quita la caspa de la cabeza y cualquier otra impureza, impidiendo la caída de los cabellos, fortalece y hace crecer los mismos y les comunica el lustre particular y sano de la juventud.

Precio: 10 rs. cada frasco.

Peluquería de González, Trapería, 16, Murcia.

12—8

ESMERADA ELABORACION

Pastillas napolitanas de chocolate.

Varias clases.

En la fábrica de LUBOI, á 16 rs. libra.—Murcia, calle de S. Nicolás, núms. 26 y 28. 26

Enfermedad Secretas CH. ALBERT

CURACIÓN RADICAL, PRONTA Y SEGURO POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: ligas, escrofulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad.

BULOS DE ARMENTINA: gomeras recientes ó antiguas, flores blancas, color palido.

Depósito en todas las farmacias e instrucción gratis. París, rue Montorgueil, 19.

En Murcia, D. L. Serrano.

PLUS DE CHEVEUX BLANCS

NO MAS CABELLOS BLANCOS.—AGUA DE SALLE, producto perfeccionado, 14 y 30 rs.

Este producto sublime valdrá para siempre á los cabellos blancos y á la barba su color primitivo y ninguna preparación ni lavaduras.—Progresó, inmenso éxito garantizado por Em. Sailes, perf. quím., 78, rue Turbigo París.—Madrid, Agencia franco-española, 41, Sordo, sigue los pedidos.

En Murcia en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, y D. P. Leante. 52—52

GRANDE EXITO EN PARIS!

VELOUTINE CHLES FAY

POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO IMPALPABLE, INVISIBLE Y ADHERENTE

Dále alas breves y transparencia.—5 fr. la caja completa con horla en París, En España, 22.—INVENTOR Charles FAY, parfumeur, 9, rue de la Paix, PARIS.

En cada caja hay una noticia sobre el uso de la VELOUTINE.

La Agencia franco-española, 31, calle del Sordo en Madrid, sirve los pedidos.

En Murcia en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, y D. P. Leante. 52—52

BAYBERINE

Maravilloso descubrimiento norte-americano para devolver al pelo su color natural,

por muy canoso que sea, e impedir su caída, sin manchar el cutis ni la ropa.

Los prácticos resultados obtenidos desde que se conoce en España esta magnífica agua, nos induce a publicarlo para conocimiento de los que usan tinturas dañinas. Precavete de las falsificaciones. La legítima se vende únicamente en Madrid, casa de los señores J. Ferrer y compañía, Mollería, 31, principal drs.

Único depósito, en Murcia en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, y D. P. Leante. 33.

CAPSULAS DE RAQUIN

40 AÑOS de existencia.

Aprobadas por la Academia de Medicina de París.

EXTRACTO DE LA RELACION APROBADA POR UNANIMIDAD POR LA ACADEMIA.

Las Cápsulas glutinosa de Raquin se toman con facilidad.—No producen

en el estomago ninguna sensación desagradable; ni acedias, eructos, como sucede frecuentemente con las demás preparaciones de copalina, incluso con las cápsulas gelatinosas.

«Su efecto no ofrece ninguna excepción.—La Academia ha hecho la experiencia con mas de 100 enfermos y obtuvo 100 curaciones.

Con los frascos ha bastado en la mayor parte de los casos.—PARÍS, 78, rue Faubourg Saint-Denis, y en todas las boticas en donde se encuentra igualmente EL VEGIGATORIO Y PAPEL DE ALBESPEYRES.

en Murcia D. Lucas Serrano.

Libros en blanco

de todos tamaños y clases,

a precios extraordinarios en el estable-

cimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

Papel pautado para escuelas

En el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

PASTILLAS DE DETHAN.

Curan los padecimientos de la garganta, las extinciones de la voz, las inflamaciones de la boca y las que provienen del tabaco y del mercurio; son útiles a los predicadores, oradores, y cantantes. En PARÍS, DETHAN, faubourg Saint Denis, 90.—En Madrid, Agencia francesa, Sordo, 51. En Murcia, Martínez y D. Lucas Serrano.

Registro civil.

En el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, se hallarán los siguientes impresos:

Manifestaciones de solicitud de matrimonio con la providencia de presentación y citación, ratificación, etc., á un real en papel de oficio.

Solicitud con todas las circunstancias que exige la ley, á medio real.

Oficio de remisión de edictos, con la diligencia de su recibo y querer fijados, á 25 céntimos.

Parte de defunción, á 25 céntimos.

Certificado del facultativo para el acta de defunción, á 25 céntimos. Licencia para dar sepultura los cadáveres, á 25 céntimos.

Parte de nacimiento, á 25 céntimos. Fines de villa, á 25 céntimos.

Romances españoles.

Las tres bellezas, por Hartzenbusch, 2 cént.

Badén, por el duque de Rivas, 2 cént.

Una soñá, por Breton de los Herreros, 2 cént.

La bandera del honor, por Amador de los Ríos, 2 cént.

El juego, por Rivera, 2 cént.

El amor filial, por la Sra. Arenal, 2 cént.

El apicio de los comunitarios, por Díaz Benjumea, 2 cént.

El gran mundo, por Martínez Peñaranda, 2 cént.

El poder de la amistad, por Guerra de Alba, 2 cént.

La pasión, por Cerviño, 2 cént.

Se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

Papeletas de defunción.

Precios de inserción en este diario.

Reales.

Papeletas 2 1/2 columnas 30

Id. á 2 id., apaisadas 60

Id. á 2 id., largas 120

En la primera página son dobles los precios.

Se admiten hasta las 9 y media de la mañana para el número del mismo día.

A los suscriptores se rebaja el 50 por 100.

DEUDORES

AL Establecimiento de LA PAZ.

D. Alejandro Isaac del Castillo, de Lorca, 493 rs. con 50 céntimos.

D. Gregorio Díaz, de Ceutí, 1,020 reales con 68 céntimos.

D. Mariano Costa a nombre del juzgado municipal de Fortuna, por 62 rs.

D. Luis Siboni, por 460 rs.

D. José Tomás López, de Villanueva, por 40 rs.

Ayuntamiento de Molina, por 81 reales.

Idem de Abanilla, por 228 rs. 80 céntimos.

D. Antonino de Ibarra, de Orihuela, por 27 rs.

D. José Muñoz, de Villena,